



ENTREVISTA

## El desafío de transformar el tratamiento de residuos en la Región de O'Higgins

**L**a acumulación de residuos en vertederos y rellenos sanitarios ya no es una solución sostenible para la región de O'Higgins ni para ninguna otra en Chile. Este modelo de tratamiento de la basura, heredado de una lógica de 'usar y tirar', representa una seria amenaza ambiental y un depilador de recursos que pueden tener un uso renovado y significativo. Con el crecimiento de la población y el aumento de los desechos, los vertederos generan contaminación del suelo y del agua, además de producir emisiones de gases de efecto invernadero. El cambio es urgente, y la solución está en adoptar un modelo basado en el reciclaje, la economía circular y la revalorización de los residuos.

En un siglo XXI marcado por la sostenibilidad, este enfoque transformador no solo beneficiaría a nuestros ecosistemas, sino también a la economía local. En la región de O'Higgins, donde la agricultura y la industria son pilares económicos, la adopción de prácticas circulares podría abrir nuevas oportunidades laborales y empresariales. Desde la recolección selectiva y el reciclaje, hasta el desarrollo de tecnologías para reutilizar materiales y convertir desechos en recursos, esta transición no es solo necesaria; es, además, una fuente de crecimiento.



Los municipios de la región, por ejemplo, podrían impulsar la clasificación de residuos desde el hogar, promoviendo así una cultura del reciclaje entre los habitantes. Al mismo tiempo, podrían ofrecer incentivos para la creación de centros de acopio y plantas de reciclaje, en colaboración con el sector privado, generando así un ecosistema circular y sustentable. Las universidades y centros de investigación locales también podrían desempeñar un papel clave, desarrollando métodos innovadores para revalorizar desechos específicos de la zona, como residuos agrícolas o plásticos.

Chile ha firmado compromisos internacionales en materia de reducción de residuos y huella ambiental. Cumplirlos requiere determinación política, pero, sobre todo, una visión clara que ponga en el centro la salud de nuestro ecosistema y el bienestar de las futuras generaciones. Abandonar los vertederos y reemplazarlos por prácticas sostenibles es, hoy, el camino de quienes apuestan por un desarrollo regional que responda a las exigencias de una sociedad moderna y consciente.

Es momento de dar un paso adelante y liderar esta transición en O'Higgins. Transformar el tratamiento de residuos ya no es solo un ideal ambientalista; es una necesidad para nuestra economía, nuestra gente y el futuro del medioambiente.